

Compte-rendu de la visite de Laurent Kavakure en France

@rib News, 28/12/2012

REPUBLIQUE DU BURUNDI
Ambassade de la République du Burundien France
COMPTE RENDU DE LA VISITE DE TRAVAIL EFFECTUEE EN FRANCE PAR LE MINISTRE DES RELATIONS EXTERIEURES ET DE LA COOPERATION INTERNATIONALE DU BURUNDI, S.E. Monsieur LAURENT KAVAKURE, PARIS LE 27 DECEMBRE 2012

En date du 27 décembre 2012, Son Excellence l'ambassadeur Laurent KAVAKURE, Ministre des Relations Extérieures et de la Coopération Internationale, a effectué une visite de travail en France. A son Agenda :

1. Un entretien avec Monsieur Jean Christophe BELLARD, Directeur d'Afrique et de l'Océan Indien au Ministère Français des Affaires Etrangères et Européennes, avec lequel il a évoqué les relations de coopération bilatérales et multilatérales entre la France et le Burundi.
2. Un entretien avec Madame LE GAL, Conseillère Africaine de Son Excellence Monsieur François HOLLANDE, Président de la République Française, au cours duquel, ils ont fait un tour d'horizon sur la situation dans la région des Grands Lacs et les relations entre la France et le Burundi.
3. Une rencontre avec la Communauté Burundaise de France. Cette rencontre a vu la participation de nombreux burundais et burundaises surtout résidant à Paris et dans les environs, et a commencé à 18 h 00 à l'hôtel CAMPANILLE. Elle a débuté par un mot de Son Excellence Monsieur Gaspard MUSAVYARABONA, Ambassadeur du Burundi en France, qui a adressé des remerciements à S.E.M. le Ministre Laurent KAVAKURE, d'avoir consacré ce moment à ses compatriotes vivant en France et à la Communauté Burundaise de France d'avoir répondu présent. Il a rappelé l'insistance de la diplomatie burundaise à demander la participation de la Diaspora burundaise à participer au développement de leur pays et aussi les rencontres qui se sont faites à Paris organisées par l'Ambassade à l'intention de la Communauté burundaise en France. Il a ensuite passé la parole à Son Excellence Monsieur le Ministre des Relations Extérieures et de la Coopération Internationale. Avant de donner son message du jour, S.E. Monsieur le Ministre, a proposé au public de visionner un film-documentaire réalisé à l'occasion du cinquantenaire de l'indépendance du Burundi. S.E. Monsieur le Ministre KAVAKURE a ensuite fait un résumé de la situation politique et socio-économique du Burundi. Il a fait savoir que le Burundi a fait des progrès dans plusieurs domaines. Entre autres : Des mesures sérieuses ont été prises pour renforcer la bonne gouvernance Politique et Economique avec comme conséquence une radicalisation progressive de la grande et la petite corruption. La mise en place de l'OBR a vu les recettes intérieures augmenter de façon spectaculaire. Beaucoup de réformes dans les domaines politiques, sociales et économiques ont amélioré l'image du Burundi ce qui s'est manifesté par une grande participation des bailleurs de fonds qui les 29 au 30 octobre 2012 à Genève. Les journées portes ouvertes organisées par tous les ministères et par les corps constitués à la suite de la célébration du cinquantenaire de l'Indépendance du Burundi ont été aussi un grand moment de communication pour montrer à tous les réalisations des progrès réalisés par le Gouvernement et le peuple burundais moins d'une décennie. L'autre image de notre respectabilité est l'AMISOM. Notre engagement en faveur de la résurgence et du maintien de la paix, notamment en Somalie a démontré que notre armée est l'une des meilleures de la Région avec une formation et une expérience qui forcent le respect. C'est ici que S.E.M. le Ministre a interpellé la Communauté burundaise en invitant à relayer cette image, à redoubler d'efforts et à rivaliser de talents et d'initiatives pour leur pays. Il leur a ensuite promis le soutien de son Ministère et du Gouvernement en soulignant qu'un département de la Diaspora a été créé au sein du Ministère et qu'il sera bientôt doté par 2 nouvelles unités pour être opérationnel. Nous sommes là pour vous » leur a-t-il dit. Les questions qui ont suivi ont porté sur : Le département de la Diaspora. Ici, Monsieur le Ministre a ratifié la promesse de l'ambassadeur mais a souligné que celui-ci doit être en interaction avec les Ambassades. Le fonctionnement de la CNTB et de la CNVR et s'il existe des parcelles entre les deux. Le Ministre a répondu que la première existe depuis pas mal de temps et qu'elle a déjà joué son actif pas mal de réalisations, alors que la deuxième n'a pas encore vu le jour, ce qui fait qu'il n'y a pas de parcelles entre les deux. La question d'organisation de la Diaspora Burundaise de France et sa représentation. Cette question a suscité un débat contradictoire, certains affirmant que ses représentants existent par ce qu'elle a été représentée aux assises de la Diaspora de Bujumbura, d'autres estimant qu'il faut une rencontre pour préparer sa mise en place, en associant aussi bien les burundais de Paris que ceux des Provinces dont certains sont déjà regroupés en associations. S.E.M. le Ministre des Relations Extérieures et de la Coopération Internationale comme S.E.M. l'ambassadeur du Burundi à Paris ont souligné la nécessité de mettre en place cette organisation qui ne viendrait pas, loin de là, remettre en cause les acquis des assises de Bujumbura. Pour cela, ils ont interpellé les burundais sur place à mettre déjà en place un comité d'initiative pour faciliter l'organisation de la Diaspora en France. La réunion qui avait commencé à 18 h 00 a pris fin à 20 h 00 à Paris, le 28 décembre 2012

Gaspard MUSAVYARABONA Ambassadeur.-